

# El consumo de agua de Ermua está por debajo de la media del País Vasco

El departamento de Sanidad del Gobierno vasco establece que la calidad del agua resulta «satisfactoria»

•• AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El consumo de agua de los habitantes de Ermua está por debajo de los municipios de la comarca, la provincia e incluso de toda la Comunidad Autónoma. Según se desprende del diagnóstico para la revisión del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) de la villa, la demanda total de agua se ha estimado en 162,77 litros por habitante y día en la localidad, por debajo de la de Bizkaia que alcanza los 197,69 litros y de la CAPV en la que se registra una media de 209,84 litros.

El agua de consumo en Ermua fue calificada como «satisfactoria» por el departamento de Sanidad del Gobierno vasco en 2010. Hay que tener en cuenta que este departamento califica el agua de consumo humano con tres valores: deficiente, tolerable y satisfactoria.

De hecho, la villa participa periódicamente en los estudios sobre el agua de consumo en el hogar que promueve el Ejecutivo autonómico.

Durante el año 2010 se realizaron 67 analíticas en Ermua para comprobar la calidad del agua, además de los controles de cloro que se realizan los 365 días del año en varios puntos del municipio.

Por otra parte, desde 2006, año en el que se realizó un cambio en el proceso de tratamiento, el agua de Ermua genera menos cal que anteriormente.

El agua de consumo en Ermua está controlada mediante un protocolo de analíticas que establece la legislación. Estas las lleva a cabo



El depósito de agua ubicado en el barrio de Ongarai abastece a parte de la población. •• A. L.

un laboratorio, con un sello de garantía ENAC (máxima acreditación que puede obtener un laboratorio). El departamento de Sanidad del Gobierno vasco supervisa estos controles.

Hay que sumarle que Sanidad realiza sus propias analíticas de seguimiento y campañas específicas de detección de parámetros como trihalometanos y pesticidas o plomo en guarderías y colegios públicos de la villa.

## Programa de control

En Ermua se hacen controles en las captaciones de agua bruta que llega al depósito. También se realizan análisis en la salida de la depuradora y en la salida del depósito. Se analizan aspectos orgánicos como el color, el olor, sabor y tur-

bidez, y también físico-químicos que detectan los índices de cloro, el PH y bacterias, entre otros.

## LOS DATOS

# 162,77

litros por habitante y día se consumen en la villa ermuarra.

# 209,84

es el nivel medio de consumo de litros por habitante y día del País Vasco.

Junto con estos estudios periódicos se lleva a cabo una analítica completa con la inclusión de detección de valores de 84 elementos, entre los que se incluyen, metales, pesticidas, trihalometanos, hidrocarburos y parámetros microbiológicos.

Estos análisis se incluyen en un 'Programa de control y gestión' que se debe presentar anualmente a Sanidad y debe ser aprobado por el mismo.

El documento incluye varios apartados entre los que se puede destacar el análisis de riesgos, medidas preventivas a aplicar, procedimientos de trabajo y programas de mantenimiento de los equipos e instalaciones directamente relacionados con la calidad del agua.

## El colegio Eskolabarri de Ermua retoma las actuaciones del Camino Escolar

•• A. L.

**ERMUA.** El colegio ermuarra de Eskolabarri retoma este mes la actividad más visible del Camino Escolar. Con esta repetición de la experiencia gestiona ya en anteriores cursos se ha conseguido no sólo se reforzar comportamientos positivos, si no disuadir a los conductores de volver a caer en los hábitos que son nocivos para el conjunto de la ciudadanía.

Esto supone no sólo aumentar la seguridad de los escolares en su camino al centro del barrio de Santa Ana, sino que pone de manifiesto las situaciones peligrosas en sus vías.

Esta actividad se volvió a repetir a mediados de este mes gracias a la colaboración de una serie de personas voluntarias, que con el acompañamiento y respaldo de la Policía local y del área de Medio Ambiente, repasan las dificultades de un itinerario que desde el punto de la seguridad no es nada fácil.

## Voluntariado

De este modo, madres, padres y profesorado del centro escolar, colocados en algunos lugares de paso, con su sola presencia, llamaban la atención sobre la peligrosidad de algunos puntos en esta zona del municipio.

Con esta iniciativa se persigue que los escolares no necesiten acompañamiento, ya que serán capaces de cubrir la distancia entre sus casas y la escuela en pequeños grupos, gracias a un mejor comportamiento de los conductores en estos tramos. Gracias a actuaciones anteriores se han mejorado pasos peatonales en Santa Ana e incluso se han ajustado elementos de protección de las aceras en Goienkale.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERIA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.  
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.  
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

## TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 6.57, Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiurre, 29).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Zulueta (San Agustín, 5, Eibar).

## ONDARROA

**Las inversiones se reducirán en un 50 % en el presupuesto municipal**

A. ECHALUCE

ONDARROA. El presupuesto del Ayuntamiento será de 10.264.700 euros en el 2012, con un descenso del 9,26% con respecto al ejercicio actual. La reducción de cerca de un 5% en el apartado de inversiones, que se limitará a los 1,2 millones, es la nota más destacada de unas cuentas en las que el equipo de Gobierno de Bildu tratará de cubrir las necesidades del municipio. No obstante, el presupuesto experimenta una notable reducción, cifrado en cerca de nueve millones menos que en el presente ejercicio y menos de la mitad que hace dos, cuando las arcas municipales contaron con 23,1 millones.

En principio no se prevén grandes obras, pero sí se tratará de cubrir alguna necesidad en el casco viejo de Ondarroa, como la instalación de gas y fibra óptica.

También se tratará de garantizar los derechos de los empleados municipales, que seguirán ocupando una parte importante de las cuentas, con una partida superior a los 3,8 millones; aproximadamente la misma cantidad que se destina a los gastos corrientes y los servicios. Entre los gastos se ha podido constatar el incremento en las ayudas a las asociaciones de la localidad y un aumento considerable en Bienestar Social, casi el triple, dado lo reducida que era en pasados años y se trata de garantizar las prestaciones sociales.

**Oposición del PNV**

Las cuentas fueron aprobadas inicialmente con los votos favorables de los nueve ediles de Bildu, mientras que desde la oposición, los cuatro representantes del PNV votaron en contra, porque, en su opinión, «están fuera de la realidad». Para los jeltzales, el presupuesto «ni siquiera toca los problemas más importantes de Ondarroa». Entre ellos apuntan la vivienda, el aparcamiento y el polígono industrial para los que «no se ha previsto ni un euro», indicaron.

Tampoco, aunque se trate de proyectos de menor presupuesto, se recoge partida alguna para llevar a cabo otros proyectos como la renovación de los campos de fútbol de Zaldupe, que se anunciaron para 2012 desde el propio Consistorio, o para ultimar el traslado de los Servicios Sociales municipales a Maskulu Etxea, también previsto para octubre del año que viene, una vez que concluyan las obras de rehabilitación del edificio que también acogerá una residencia y un centro de día.

## MENDARO

**El miércoles acaba el plazo para pagar la tasa de recogida de basuras y el vado permanente**

I. LAZKANO

MENDARO. Con el final de este mes de noviembre se acaba el plazo para pagar de forma voluntaria la tasa de recogida de basuras. Esta tasa se paga trimestralmente y este pago será el último que haya que hacer durante este año.

Por otro lado, también coincide en fechas el plazo para abonar la cuantía correspondiente al vado permanente.

A los mendareses que tengan el recibo domiciliado se les cargará directamente en la cuenta corriente en las entidades financieras colaboradoras el último día de cobranza.

Los que no tengan el recibo domiciliado deberán de realizar el pago en cualquier entidad bancaria o caja de ahorros, mediante la presentación de recibo que habrá recibido en su domicilio. Si aún no tienen el recibo, deberán solicitarlo en las oficinas municipales de 9:00 a 14:00 horas.

Los interesados en domiciliar los recibos de los impuestos municipales deben dirigirse al Ayuntamiento llamando al 943033282, por fax en el 943032281, o a través de la opción «sus trámites on-line» de la página web www.mendaro.net.

En caso de impago del recibo dentro del periodo voluntario de cobranza, se le aplicará un recargo del 20%.

## ERMUA

**Berbalagun pone en marcha el proyecto Gurarolagun**

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El proyecto Berbalagun pone en marcha un nuevo programa denominado Gurarolagun. El programa Berbalagun trata de crear grupos con gente que está aprendiendo euskera y gente que ya se maneja, para que juntos puedan practicar y mejorar su conocimiento de idioma. En esta ocasión la variación tratará de acercar a padres y madres para que puedan involucrarse y de esta manera llevar mejor el uso de la lengua con los hijos.

Los interesados en apuntarse los pueden hacer en la Ikastola Anaitasuna, en su secretaría a partir del 21 y hasta el 30 de noviembre. En Ongarai eskola, también en secretaría a partir del 15 y hasta el 25 de noviembre. Colegio Eskolabarri, entregando el teléfono, nombre y apellidos.

## MUTRIKU

**El Ayuntamiento se reafirma en su compromiso para construir la variante Mutriku-Sasiola**

GORRITIBEREA

MUTRIKU. Tras el anuncio de que la Diputación dejará en suspenso la construcción de la Mutriku-Sasiola por problemas económicos y ecológicos, desde la Alcaldía han querido salir al paso ante las dudas registradas entre los mutrikuarras. Se reafirma desde la Alcaldía que en las diferentes comunicaciones con la dirección del departamento de Movilidad e Infraestructuras Vías de la Diputación, se les comunicó a los responsables municipales que al igual que en otras infraestructuras viarias, la variante Mutriku-Sasiola no se iniciaría el próximo año por motivos económicos, pero que habría tiempo suficiente para hablar de los pasos futuros a dar respecto a la citada infraestructura. Se reafirman desde Alcaldía que en ningún momento se esgrimieron razones medioambientales, entre otras razones porque los estudios medioambientales sobre el mismo están ya realizados. Tras conocerse la noticia, desde Alcaldía se han vuelto a poner en contacto con los responsables del departamento, y se les ha manifestado que sigue en pie todo lo afirmado al Ayuntamiento hasta el momento, y que tiempo habrá en un futuro de hablar del citado proyecto.

Para concluir subrayan desde la Alcaldía que el Ayuntamiento de Mutriku se reafirma «en su com-

promiso con la variante Mutriku-Sasiola y que continuarán dando pasos junto con la Diputación Foral para lograr la importante obra de infraestructura».

**Reuniones informativas**

Tras el inicio ayer de las cuatro reuniones informativas ofrecidas por los responsables municipales, hoy martes están citados al Ayuntamiento los residentes en la parte vieja del municipio: Erdiko kale, Konde kale, Atxitxin kale, Atxitxin aldapa, Beheko plaza, Barrenkale, Ipar kale, San Gil, Frontoiko aldapa, Sabanika, Azkiaga, Tranpa kale, Nasa kale, Piñastei e Ibirriaga. Todas las reuniones se están celebran-

do en el salón de Plenos, a las 7 de la tarde.

**Estreinaldi arrakastatsua**

Jose Antonio Arkotxa Martija herriko idazlearen 'Kitolis' eta 'San Piñastei eguna' antzerki obren estreinaldia benetan arrakastatsua gertatu zen igandean, ondorioz jende ugari kanpoan gelditu behar izan zelarik. Lehenik Joakin Larrañaga Arkotxa, bere ilobak, 'Kresala' obra-ko 'Kitolis' bakarrizketa hunkigarria eskaini zuen eta ondoren 1951. urtean idatzitako 'San Piñastei eguna' jendetsua heldu zen. Oso hurbilak diren makina bat estanpa ikusi ahal izan ziren ordubetik pasako emanaldian.



Aktoreak oholza gainean antzezlanak eskaintzen. :: GORRITIBEREA

## SORALUZE-PLACENCIA

**Hilario Iturbe y Heraclia Maiztegi, homenajeados en el Hogar**

NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. Los placencinos mayores de 80 años celebraron una comida el sábado en el Hogar del Jubilado. Los homenajeados de este año fueron Heraclia Maiztegi e Hilario Iturbe.

El ambiente fue inmejorable durante la celebración. Los asistentes disfrutaron de una buena comida, tras la cual no faltó el baile. En total se dieron cita alrededor de un centenar de comensales, entre octogenarios y nonagenarios, miembros de la junta y responsables municipales de todos los grupos políticos. Este año los homenajeados fueron Hilario Iturbe, de 91 años de edad, y Heraclia Maiztegi, de 92. Ambos se emocionaron al recibir sendos ramos de flores y los aplausos de todos los presentes.

**Residencia**

Mañana, miércoles, a las 17.00 ho-



Hilario y Heraclia, estupendos tras pasar de los 90 años. :: ISASTI

ras, la Residencia de Ancianos acogerá una actuación musical a cargo de José María Soroa, organizada por la asociación de voluntariado

Nagusilan. Desde el centro invitan a todo aquel que quiera disfrutar de una actuación con música y humor.